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Une idole…qui isole 
Quel est le plus grand commandement de la loi ?  (Mat 22 :37,39) 37  Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute 
ton âme, et de toute ta pensée. 39 …et Tu aimeras ton prochain comme toi-même. (Lév 19.18) 
Dieu nous dit « D’aimer notre prochain comme nous-même »! = C’est renverser la barrière qui sépare le moi du toi… les murs 
d’égoïsme et d’orgueil qui  causent  les conflits. On doit écouter l’autre, pour en avoir une  appréciation correcte de « qui il est » et 
de ses besoins en les mettant au même niveau que les nôtres.  
(Luc 10 :29-30)  … qui est mon prochain ?30  Jésus reprit la parole, et dit : Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho. Il tomba au 
milieu des brigands, qui le dépouillèrent, le chargèrent de coups, et s'en allèrent, le laissant à demi mort. 
Jésus dit que 3 personnes passèrent par là; 2 hommes de Dieu et un étranger, un  Samaritain que les Juifs haïssaient, le seul qui est 
intervenu! Il s’est occupé du malheureux, lui a prodigué les soins d'urgence,conduit dans un hôtel et  pourvu à ses besoins.  
Jésus (36-37) lequel des trois avait agi en prochain? 37  C'est celui qui a exercé la miséricorde … Va, et toi, fais de même. 

La  vraie  question n’est pas : Qui est mon prochain  ?  Mais : Est-ce que je me conduis comme le prochain de l'autre?  

Dieu veut qu’on aime de vraies personnes, celles qu’Il a  placé  dans notre vie dans notre maison, à l’école, au  travail,  etc… 
   ___________________________________________________________ 
Plusieurs parents me disent  : pourquoi est-ce si difficile de maintenir des liens familiaux et de communiquer  avec nos ados?            
La plupart  y voient surtout la  cause dans leur utilisation abusive de la technologie et des Médias Sociaux!  D’un autre côté, des  
ados, j’entends le même commentaire. Les 2 sont certainement vrais! 

Les ados vont souvent se réfugier derrière leur écran surtout quand ils sont stressés, se sentent seuls ou s’ennuient.   
Mais pourquoi ne viennent-ils pas vers leurs parents ?   
Mes parents sont trop occupés, disent-ils. Ils courent  sans arrêt  ;  travail, Tv , tablettes, cell …!                          
Et vous chers parents, vous diriez  la même chose d’eux! Quelle est donc la solution?  
Nous devons briser l’isolement qui s’est installé avec la techno et les médias et  reconnecter nos vies!  Comment? 
Chers  parents, on enseigne 1e  par l’exemple! Il faut que nous apprenions à éteindre nos téléphones, nos tablettes, la TV… les 
mettre de côté et vivre  entièrement le moment  présent. S’arrêter et écouter ce que Dieu veut nous dire!  
Vos enfants le matin, vous voient-ils dans votre bible ou sur votre cell ? Priez-vous avec eux et pour eux régulièrement? 
Au repas votre cell. demeure-t-il ouvert sur la table?  Êtes-vous vraiment à leur écoute? Que vivent-ils? 
( Deut 6 :6-7)  Et ces commandements, que je te donne aujourd'hui, seront dans ton coeur.7  Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en 
parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. 
Nos enfants ont besoin de savoir qu’ils sont notre priorité.  
S’ils vous disent qu’ils ont eu  l’impression que votre temps d’écrans  était plus important qu’eux, demandez-leur  pardon!  Si vous 
avez ressentis du découragement  par leur attitude et leur comportement, expliquez-leur. Soyons intentionnel et persévérons. La 
reconnexion ne se fera pas instantanément, ni même facilement mais ils en valent vraiment la peine. 
Les jeunes me disent aussi qu’ils  préfèrent parler de  ce qui compte vraiment, sans se sentir jugés pour chaque idée qu’ils 
expriment. N’oublions pas que  les réseaux sociaux leurs permettent d’être au courant des problèmes sociaux. Ils peuvent se sentir 
submergés et se poser plein de questions.  Alors voici des questions pour favoriser ces  discussions :  
Qu’est-ce qui t’a encouragé aujourd’hui ?  Parle-moi d’une chose de nouveau que tu as appris dans tes cours? À quoi penses-tu 
particulièrement  ces temps-ci? Qu’est-ce qui te fait de la peine ? Qu’est-ce qui t’apporte le plus de  joie ? As-tu pu encourager un de 
tes amis récemment? 
Chers parents, quand nous réalisons qu’on est trop collés à nos téléphones, sur-occupés ou distraits, et que nous réfléchissons à la 
place que nous voudrions avoir auprès d’eux, nous pouvons commencer à être plus attentifs, disponibles et à créer des liens plus 
vrais et profonds avec eux. C’est ce qui façonne leur identité. 
  
Voici donc un des changements importants que la technologie provoque  dans nos vies : 1e : Elle nous isole, nous éloigne! 
À l’origine les MS et les TI étaient censés guérir l’épidémie de solitude. Nous serions connectés ensemble tout le temps ainsi aucun 
de nous ne se sentirait seul. Mais la dure réalité est là! Nous pouvons être seul même dans une foule…même d’internautes! 

J.H. Van Den Berg, psychiatre : la solitude est la principale source des maladies Psychiatriques ( toxicomanie incluse). 
Slade Gilles :La grande déconnexion : l'histoire de la technologie et de la solitude, écrit ceci : Dans une culture technicisée, les liens 
communautaires sont rapidement coupés et remplacé par des relations d’ordre technique ou d’organisation. L’amour se meurt, 
l’empathie, la sympathie et les contacts disparaissent, l’éloignement et la solitude augmentent! 

( EX : L’évolution du banquier au guichet automatique, du rassemblement autour du café au journal individuel, du cinéma de cartier 
à la  TV familiale, du concert au tourne-disques, de la radio portative au radio -cassette, du baladeur au IPod, tout a passé d’une 
activité collective à une activité familiale puis a une activité individuelle avec oreillette). 
La technologie peut devenir un «  bouclier portable »; distraits sans arrêt, on refuse d’écouter même le silence, on  refuse de 
rencontrer autrui ou de réfléchir  sur soi-même. On  se ferme au monde extérieur et aussi à  nous-même. 
Le TI provoque une inversion sociale «  le désir d’être seul » en public et jamais seul en privé!  
La réalité est que la confiance ne peut se bâtir que dans des face à face : 
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Pourquoi  aimons tant les médias sociaux? Parce qu’ils dispensent des engagements d’une communauté réelle. Ses conséquences : 
le déracinement et la perte du sentiment d’appartenance à la famille ou un groupe (église)   
NB : On ne peut pas choisir un futur conjoint sur le net ainsi. On a  besoin de temps et  de tête à tête. C’est la réalité même du 
mariage : il nous faut être préparés aux frictions que Dieu compte utiliser pour nous modeler en un couple qui reflète Christ et son 
épouse. C’est  le chemin pour une relation authentique,   Dieu veut qu’on aime de vraies personnes. 
Cependant à l’opposé de l’isolement,  la solitude est une richesse au cœur de Dieu  
Nastair Roberts : Je crains que notre environnement audiovisuel hyperactif, cacaphonique et tapageur n’érode l’art du silence, de 
l’attention, et de l’écoute et avec lui notre sens de la présence de l’invisible! 
Nous délaissons nos dévotions matinales au profit de notre Ti. Pourquoi?  Les nouveautés : ne pas être à l‘écart des scoops/L’égo : 
Ce que disent les autres de nous (pouces)/ Les distractions :  se nourrir du fascinant, bizarre, étrange, choquants, envoûtants. /Les 
difficultés : fuir la gestion des conflits, les douleurs ou la maladie. 
La solution de Dieu : Arrêtez  et sachez!  ( Ps 46 :11) … que je suis Dieu (Esaïe 30:15)  …C'est dans la tranquillité et le repos que sera 
votre salut, C'est dans le calme et la confiance que sera votre force. Dieu est un Dieu relationnel!  
Nnous ne sommes pas la fin en nous-même. Il est la fin …et nous sommes les moyens. On existe pour 2 raisons :  
1.Être comblé de la valeur infinie du créateur / 2.Témoigner au monde de sa préciosité et qu’il est satisfaisant.  
 
2e  changement : notre attention est prise en otage!  La TI aiguillonne l’instinct de reconnaissance immédiate: diffuser son image 
pour être vu, connu et aimé! EX : New York magasine : 4 NOVEMBRE 2016  Où es-tu, Essena O'Neill ? 
https://nymag.com/intelligencer/2016/11/esenna-oneill-one-year-after-quitting-social-media.html 
Elle a brusquement annoncé qu'elle quitterait définitivement les réseaux sociaux…  Mannequin australienne de  19 ans, star 
d'Instagram ( 500,000 abonnés) Pourquoi ce geste radical? Elle s’est rendu compte  que sa vie en ligne était creuse, faussée et 
narcissique; hypersexualisation, diététique parfaite, vidéologie de voyages parfaits « toujours à se comparer aux autres et cela m’a 
détruite. J’étais un paradoxe vivant d’estime de soi et de haine constante de moi-même. En gros je m’estimais en fonction de la 
reconnaissance sociale que je suscitais » 
Que gagnez-vous à recevoir l’éloge des hommes?  Pour y arriver, vous aurez besoin d’une nouveauté constante car on vous oublie!  
(Marc 8:36) Que sert-il à l’homme de posséder les dernières applications numériques et toute la maîtrise de son écran tactile, s’il 
perd son âme? Ce narcissisme digital, cette attention constante du regard des autres  ne peut pas définir notre identité! 

Ex : Les ados s’efforcent désespérément  de rentrer dans le moule et ils le font tout en essayant de se démarquer .  15 ans, aux 
cheveux noir, yeux cernée noirs, des vêtements noirs, des bottes noirs= cherche à se démarquer mais il s’efforce aussi de s’intégrer 
à la sous-culture gothique … dans le seul but de me sentir accepté et aimé!  

 

Ce que nous pensons que les autres pensent de nous  a une influence profonde sur notre « identité »  et notre recherche 
d’appartenance. Nous avons tous besoin de l’acceptation de quelqu’un, d’un groupe qui puisse nous dire, il est des nôtres.  
La techno digitale intensifie et favorise  cette recherche d’identité!  Mais dans quelle identité allons-vous  jeter votre ancre?  

Dans les «  Téléréalité » qui n’ont rien à voir avec  la vrai vie et  en même temps si opposé à Dieu dans tous ses aspects. 
NB :Nous ressemblons à ce que nous aimons et regardons. Les  mots comme  les  images nous  influencent… Ce que nous 
consommons nous transforment! La « captologie », les algorithmes précis intégrés dans le WEB nous influencent par ses images, 
ses idées, ses produits adaptés à l’historique de nos visites sur la toile…c’est la fête sans fin!  Notre attention est prise en otage!   
Les TI nous changent! Avons-nous des raisons de s’en inquiéter?  Le téléjournal TVA du 20-09-20 

Un documentaire percutant « Derrière nos écrans de fumée » ( acceessible sur Netflix) 

https://ici.radio-canada.ca/info/videos/1-8323115/derriere-nos-ecrans-fumee. 

Nous ressemblons à ce que nous aimons et regardons. Ce que nous consommons nous transforment 
C’est aussi vrai pour le Parole de Dieu; Plus  nous la consommons, plus  nous sommes transformés. Si nous adorons Christ nous 
devenons comme Christ. ( Romains 12 :2) Ne vous conformez pas aux habitudes de ce monde, mais laissez Dieu vous transformer 
et vous donner une intelligence nouvelle. Vous pourrez alors discerner ce que Dieu veut : ce qui est bien, ce qui lui est agréable et 
ce qui est parfait. (Colossiens 3 :10) et ayant revêtu l'homme nouveau, qui se renouvelle, dans la connaissance, selon l'image de 
celui qui l'a créé. 

= Ce que nous voulons devenir, nous l’adorons et ce que nous adorons fortifie notre devenir 

Quelques questions de réflexions : 
1. Nos enfants ont besoin de savoir qu’ils sont notre priorité. Comment pouvez-vous leur démontrer? Que leurs dites-vous? 
2. Le TI provoque une inversion sociale «  le désir d’être seul » en public et « jamais seul » en privé! Qu’est-ce que cela veut dire 

exactement? 
3. Ce que nous pensons que les autres pensent de nous  a une influence profonde sur notre identité et notre recherche 

d’appartenance. Où avez-vous jeté votre ancre? 
4. Notre attention est prise en otage! Qu’avez-vous réalisé suite au documentaire  « Derrière nos écrans de fumée »? 

https://nymag.com/intelligencer/2016/11/esenna-oneill-one-year-after-quitting-social-media.html
https://ici.radio-canada.ca/info/videos/1-8323115/derriere-nos-ecrans-fumee

